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Según José Manuel 
Caballero

“La firmeza de 
Barreda ha propiciado 
que se atiendan las 
demandas de la región”

El presidente regional se reunió con la ministra de Medio Ambiente para explicarle las razones de la 
oposición de Castilla-La Mancha al trasvase para regadío solicitado por la Comisión de Explotación

El  C onsejo de M in istros no au toriza  el 
trasvase d e 11 hm 3 solicitado p ara  regad ío
El Consejo de M inistro autorizó, en su de enero destinado a consum o humano, Segura, de transferir 46 hm en el trimes- 
últim a reunión del año, un trasvase de 12 desoyendo la recom endación de la Co- tre enero-m arzo, de los cuales 11 hm  se 
hectóm etros cúbicos (hm 3) para el m es misión de Explotación del Trasvase Tajo- destinarían a regadío.

De esta forma, y según señalaba 
la ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, al término de 
la reunión ministerial, el Gobier
no irá revisando “mes a mes, las 
decisiones de trasvase, de acuer
do a cómo vayan evolucionando 
ls reservas en la cabecera de 
cuenca”.

Así, la decisión del Gobierno 
ha sido aprobar un trasvase para 
consumo humano únicamente 
para el mes de enero (12 hm3), de 
los 35 hm3 propuestos por la Co
misión de Explotación para el tri
mestre enero-marzo, de ahí que 
“el Gobierno se volverá a dar cita 
dentro de un mes para ver si es 
posible dar un riego de socorro 
hacia la cuenca del Segura, pues
to que según la información del 
Ministerio de Agricultura parece 
absolutamente imprescindible 
que durante este trimestre haya 
al menos un riego de unos 11 
hm3”, una decisión que no se ha 
adoptado en el último Consejo de 
Ministros, porque “ha prevaleci
do una decisión de prudencia 
para garantizar el abastecimien
to”, explicó la titular de Medio 
Ambiente.

En cuanto a la situación de 
sequía del Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel, que no ha re
cibido agua del trasvase, la mi
nistra indicó que su Departamen
to “trabaja para que el parque 
tenga más agua y no necesaria
mente a partir del trasvase Tajo- 
Segura”. El Ministerio compra 
fincas del entorno del Parque Na
cional de las Tablas de Daimiel 
para “retirar esas fincas de la ac
tividad de regadío, que es la que 
supone un reducción gradual del 
agua de los acuíferos de Daimiel”, 
indicó Narbona. Con este tipo de 
actuaciones, “podemos tener re
sultados mucho más eficientes 
que si ahora acordásemos, des
de el trasvase Tajo-Segura un 
envío que en cualquier caso se
ría muy pequeño en cuanto a 
volumen y buena parte se perde
ría antes de llegar a las Tablas”, 
dijo la ministra. “Estamos pensan
do de manera alternativa, pensan
do en el futuro del Parque Nacio
nal, que por supuesto queremos 
preservar”, afirmó.

Tras adoptar esta decisión, el 
Gobierno hacía un llamamiento a 
la población para que siga man
teniendo sus hábitos de ahorro,

concienciación y sensibilidad 
frente a la delicada situación en 
la que nos encontramos en las 
zonas en las que persisten las 
condiciones de sequía: cuenca 
del Júcar, Segura, Cabecera del 
Tajo, cuenca del Guadalquivir y 
del Almanzora. Asimismo, pide a 
la Mancomunidad de los Cana
les del Taibilla y GALASA la 
puesta en marcha de una campa
ña de concienciación ciudadana 
con el objetivo de conseguir un 
ahorro de 0,5 hectómetros cúbi
cos al mes.

Tras el Consejo de Ministros, 
y por medio de un comunicado, 
se afirma que el Gobierno ha to
mado esta decisión de trasvase 
extremando los mismos criterios 
de máxima precaución, pruden

cia, racionalidad y cautela que ha 
empleado en cada una de las re
uniones de pasados Consejos de 
Ministros que han abordado este 
tema, dando absoluta prioridad a 
garantizar el abastecimiento hu
mano.

Además, el Gobierno ha re
clamado a todas las fuerzas polí
ticas en Castilla-La Mancha, 
Murcia, Comunidad Valencia y 
Andalucía la máxima responsabi
lidad ante la delicada situación 
de sequía que afecta, por tercer 
año, de forma significativa a di
chos territorios.

PROPUESTADESCABELLA-
DA

La decisión adoptada por el 
Consejo de Ministros fue bien

acogida por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, que había califi
cado por boca de su presidente, 
José María Barreda, como “des
cabellada y desmesurada” la re
comendación de la Comisión de 
Explotación del Trasvase Tajo- 
Segura. Barreda, que mantuvo 
una reunión con la vicepresiden
ta María Teresa Fernández de la 
Vega, y la titular de Medio Am
biente, Cristina Narbona, les hizo 
ver las razones de Cástilla-La 
Macha de rechazo a un trasvase 
para riego, entregándoles infor
mes avalando la posición caste- 
llano-manchega.

En este sentido, el vicepresi
dente segundo y portavoz auto
nómico, Emiliano García-Page, 
señalaba que “el Levante espa
ñol en muy pocos años va a te
ner agua de sobra”, recordando 
que “hay una alternativa defini
tiva al trasvase Tajo-Segura”, en 
referencia al agua del mar y la 
construcción de desaladoras.

El portavoz del Ejecutivo cas- 
tellano-manchego reiteró que 
existen muchas tensiones “socia
les” entre territorios debido a la 
problemática del agua y en este 
sentido anunció que el Gobierno 
regional “no va a bajar la guar
dia”. Asimismo, indicó que el tras
vase Tajo-Segura “cada vez ge
nera más conflictos” y que es una 
obra hidrológica “sólo entendióle 
por el momento en el que se cons
truyó” e hizo hincapié en que la 
región “seguirá trabajando para 
acabar con esta inercia histórica”.

El viceportavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, José Manuel 
Caballero, valoraba muy positiva
mente la decisión adoptada por el 
Consejo de Ministros de no tras
vasar agua para regadío desde la 
cabecera del Tajo al Levante.

Caballero, que calificó esta 
decisión como de “prudente y ^ “ 
basada en el sentido común”, 
dada la situación precaria en la que 
todavía se encuentran los embal
ses de cabecera, destacó el traba
jo  y las gestiones realizadas por el 
presidente regional, José María 
Barreda, en este sentido.

El responsable socialista des
tacó las reuniones celebradas por 
el presidente Barreda con altos 
miembros del Gobierno de la Na
ción para explicarles la posición 
de nuestra Región, “el trabajo, la 
seriedad y la insistencia del presi
dente de Castilla-La Mancha han 
dado sus frutos”.

Por otra parte, comparó el em
peño de Barreda en defender los 
intereses de nuestra Región con 
la actitud que mantienen los diri
gentes del PP y en especial su pre
sidenta regional. Según Caballe
ro, “mientras unos trabajan de 
manera callada pero eficaz, otras 
se dedican a insultar, a intentar 
crear confusión y a alarmar”. “Pa
rece que su deseo es que a Casti
lla-La Mancha le vaya mal para 
intentar que a ellos les pueda ir un 
poco mejor”.

Por último, el responsable so
cialista hizo un llamamiento a los 
“populares” para que se sumen a 
la defensa de los intereses regio
nales y no estén siempre “inten
tando montar bronca”. “Lo lógico 
sería que los dirigentes del PP fe
licitaran al presidente Barreda. 
Pero nos tememos que no lo van a 
hacer, lo que pone en evidencia 
esta actitud de cuanto peor-mejor 
del PP”.

I  Acusan a Cospeda! de apropiarse del trabajo 
y las propuestas de Barreda
“La candidata del PP o no se entera o está muy mal asesorada o 
lo que es peor, miente descaradamente”. Así de contundente se 
mostraba el coordinador del grupo de parlamentarios del PSOE 
de la Regó, Alejandro Alonso, ante las declaraciones de la 
presidenta del PP, María Dolores Cospeda] en las que aseguraba 
que “el PP lleva muchos años pidiendo que la Junta de 
Comunidades participe en los órganos de gestión del agua”, 
añadiendo que “este hecho no ha sido reclamado todavía por el 
Gobierno regional”.
Según Alonso, la candidata de los ‘populares’ debe ser “la única 
que todavía no se ha enterado de que el presidente Barreda fue el 
primero que llevó a cabo esta propuesta”, realizada, según 
apuntaba el responsable socialista, el 20 de octubre del año 2004, 
durante la celebración del Debate sobre el Estado de la Región, 
“es decir hace más de dos años”. Alonso indicaba que puede 
resultar hasta normal “que alguien que ha estado fuera de la 
región prácticamente toda su vida no se haya enterado, pero 
alguien de su partido se lo tendría que haber dicho”. Lo que es 
aún más grave, en opinión del responsable socialista, es que esta 
señora, “a falta de iniciativas e ideas para nuestra región intente 
apropiarse del trabajo y las propuestas de los demás”.
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